

PROGRAMA ESCUELA PARA TODOS

Proyecto de ayuda
a la comunidad de Preydach
Camboya



1. INTRODUCCIÓN

Camboya es un país del sudeste asiático de unos 180.000 km². Está formado por una llanura central de tierras de aluvión, por debajo del nivel del mar en donde se encuentra como recaudador de aguas el lago Tonle Sap con una extensión que alcanza 10.400 km² en la estación húmeda y que constituye una de las principales fuentes de riqueza, debido a la abundante pesca.

La población actual es de unos 14 millones de habitantes, de los cuales el 53 % son mujeres. El 80% de la población es rural y el 20% urbana. El porcentaje de niños menores de 18 años es del 53% con respecto al total de la población, mientras que el grupo de población activa (18-60 años) constituye el 43%.

La esperanza de vida es de 59 años en las mujeres y 52 años en los varones.

La tasa de natalidad se encuentra en un 38 por 1.000. La tasa de mortalidad infantil es de 181/1000.

El analfabetismo estimado de la población es de un 52%.

La agricultura y la pesca son es la fuente principal de la precaria economía camboyana y el cultivo más importante es el arroz.

Camboya es uno de los países más pobres del sudeste asiático: PIB/hab. 280\$; con una historia reciente trágica, con un presente plagado de desafíos, pero con una población joven que busca abrirse paso y responder a los retos del futuro.

Camboya se encuentra entre los países más minados del mundo; quedan enterradas en su suelo unos 8 millones de minas. A pesar del enorme trabajo que actualmente se realiza para desminar el terreno, hoy en Camboya sigue habiendo accidentes de mina diarios.

A esta circunstancia se añade que dada la extrema pobreza, falta de higiene, y por el hecho de que las vacunas no llegaron a los pueblos remotos durante épocas de aislamiento hay muchos enfermos de polio, tuberculosis ósea y parálisis cerebral.

En conjunto, el pueblo camboyano es un pueblo herido gravemente por tantos años de guerra y el genocidio de Pol Pot, que busca un futuro estable y esperanzador, libre de minas, que consiga sacarlo de la cabecera de los países más pobres del mundo.

El proyecto se dirige a uno de los sectores de población más vulnerables de Camboya: los campesinos de la región.



2. SITUACIÓN GEOGRÁFICA, ANTECEDENTES Y CONTEXTO

En 1993, tras los acuerdos de París, muchos de los camboyanos que aun estaban en los campos de refugiados en la frontera con Tailandia fueron devueltos al país. La pequeña aldea de Preydach fue uno de los tantos lugares que acogió un significativo grupo de refugiados. Actualmente la aldea esta conformada por unas 350 familias. Los organismos encargados de la repatriación de los refugiados, construyeron vías de acceso, y durante algunos años algunas de esas organizaciones adelantaron programas de ayuda a los refugiados. Poco a poco esas organizaciones fueron abandonando el área.

La aldea de Preydach está situada en la comunidad de **Tmorkol** a unos 12 kilómetros aproximadamente de Battambang, la segunda ciudad más importante de Camboya.

Los habitantes de la aldea, al igual que en la mayor parte de los pueblos camboyanos, son extremadamente pobres y los más pequeños apenas tienen oportunidad de escolarizarse. La media es de 6 hijos por familia.

Unos 150 niños y niñas de entre 3 y 15 años, de la aldea han podido acceder a la educación a través la ayuda económica, siempre incierta, de organizaciones e iniciativas privadas.



Preydach

Situada en la comunidad de **Tmorkol** a 12 kilómetros de Battambang, la segunda ciudad más importante de Camboya.

La visión de la organización es la existencia de comunidades económica y socialmente estables en situación de vulnerabilidad y pobreza y donde todos los miembros de la comunidad no tienen acceso a la educación, salud, servicios comunitarios, las oportunidades de empleo y la autodeterminación.



3. DESCRIPCIÓN DEL CENTRO



OCCO (ORPHANAGE FOR CAMBODIAN CHILDREN ORGANIZATION)

Orfanato para la Organización de los niños Camboyanos

OCCO se encuentra a unos 12 kilómetros de Battambang en la tierra comprada en 2007 por la Directora Chey Sipho (274 m² de tamaño). El nombre original de la ONG fue “Organización de la Esperanza en Cristo Jesús” y cambió su nombre a “El Orfanato para la Organización de los niños camboyanos”. OCCO fue reconocido por el Excmo Sok Kheng y Veng Sereyvuth el 25 de febrero de 2005.

OCCO comenzó con un pequeño número de niños huérfanos al cuidado de un miembro de la comunidad. Aunque se trataba de un comienzo no era una solución a largo plazo. A medida que los niños crecían hay necesidades no pueden ser adecuadamente atendidos, y algunos fueron ubicados con parientes. Estaba claro que había muchos otros niños, huérfanos o vulnerables a causa de su gran situación familiar, que necesitaban ayuda. Si estos niños iban a ser soportado, entonces los edificios e instalaciones sería requerido y una estructura, en la forma de una organización de apoyo, tendría que ser establecido.

Con el fin de identificar a los niños más necesitados de apoyo, se realizó una encuesta y la información se recogió a partir de 8 aldeas dentro de las comunas y Chrey Otaki. Esta encuesta tiene cada niño de acuerdo a su grado de necesidad y evaluar la situación de cada niño de la familia.

Se comprobó que había niños:

- cuyos padres tenían el VIH.
- cuyos padres habían muerto con HVI u otras enfermedades.
- que formaban parte de familias muy grandes y no pudo recibir atención adecuada.

Estaba claro que los niños carecían de alimentos, ropa, asisencia sanitaria, alojamiento y material escolar, y que los pueblos de Prey Dach, Trang, Torteng Prey y Otaki podría ser el enfoque. Como resultado de la encuesta, se decidió que Dach Prey debe ser la ubicación para una ONG y otros pueblos contarían con el apoyo de este centro.

OCCO reconoce que, aunque Camboya tiene muchos orfanatos, más instalaciones para los niños desfavorecidos son obligatorios. OCCO se ha establecido para ayudar a abordar esta necesidad y construir un futuro mejor para Camboya.



OCCO (ORPHANAGE FOR CAMBODIAN CHILDREN ORGANIZATION)



Entrada de la escuela con los profesores voluntarios y Chey Sipho, la directora.



Chey Sipho, la directora de la escuela y responsable del proyecto en la aldea



Las clases están escasas de mesas y sillas. Tienen que improvisar mesas y sillas con troncos de árbol.



Cualquier espacio es bueno para dar clases. Cada vez hay más niños y hay que improvisar lugares como éste para la clase.



Todos los días tienen que trasladar maderas para "construir" una aula, aunque sea al aire libre, por lo que en días de lluvia y mucho sol no pueden realizar la clase.



Ya en horas de estudio, una vez "construida" la clase.

COMUNIDAD DE PREYDACH

Mostramos algunas de las familias de la aldea, donde Chey Sipho nos va explicando la situación en la que se encuentran.



1ª AYUDA ECONÓMICA REALIZADA POR FUNDACIÓN UNES (I)

Fundación UNES hizo entrega de una primera ayuda económica 1.200 Euros (1.500 USD.) en el mes de febrero 2013.

Esta ayuda la utilizaron dando 50 USD a las familias más necesitadas con el fin de invertir en animales de corral, como gallinas, pollos, patos... para su cría y reproducción, para vender en el mercado y poder abastecerse las familias en un futuro.



Mostramos la entrega del dinero por parte de Chey Sipho y los voluntarios de la comunidad, a las familias más necesitadas.



Algunas de las familias a las que se les hizo la entrega del dinero para invertir en animales de corral.



Una de las entregas de la ayuda donde nos muestran la documentación firmada con la huella dactilar.



Nos muestran una vez ya comprados algunos de los pollos y gallinas para reproducir.



1ª AYUDA ECONÓMICA REALIZADA POR FUNDACIÓN UNES (II)

Lista de las familias a las que se les hizo la ayuda, con su huella dactilar, ya que la mayoría de los habitantes no saben leer ni escribir.

Support 20 very poor families in Prey Dach village, 1 st March 2013

No	Cod no	Names	Sex	↑18	↓18	↓5	old	Widow	Debt	Condition	Request	Signature/Thumb Print
1	#20,2	Roeuth Savann	M	3	0	0			Debt		chicken 50\$	
2	#25.2	Rorm Reab	M	4	2	0			Debt	cripple	Business chicken 100\$	
3	#33,3	Horn Phorl	F	1	5	0		v	Debt	no homeland and rice field	Business chicken 100\$	
4	#7,1	Ta Yoth	M		0	0	v			Very old	\$10	Out of list Stomach cancer
5	#27,2	Ram Ran	F	1	0	0	v	v		live in the same house/very old	Chicken 50\$	
6	#49,4	Phork Chhouy	M	2	3	7			Debt	cripple man	chicken 50\$	
7	#0,6	Orth Sothy	F	1	3	0		v	Debt	no house and land	chicken 50\$	
8	#77,6	Rem Ho euth	M	3	6	3			Debt		chicken 50\$	
9	#128,6	Ven So	M	3	1	1	v	v	Debt		chicken 50\$	
10	#97,7	Loeum Cho euth	M	3	2	0			Debt	ll have gone to thailand except on	chicken 50\$	
11	#301,,7	Sek saroeun	M	2	1	1			Debt		chicken 50\$	

12	#105,8	Soeum Sem	F	3	0	0		v	Debt		chicken 50\$	
13	#104,8	Oum Pov	M	2	4	0			Debt		chicken	
14	#261,10	He'ng Hong	M	3	3	0			Debt	one is orphaned father	chicken 50\$	
15	#44,5	Ben Chreng	F	1	0	0	v	v		Blind woman	\$10	Out of list
16	#160,12	Rem Ro euth	F	2	0	0	v	v	Debt	mental problem	chicken 50\$	
17	#231,10	Yoth Soeun	M	1	1	1					chicken 50\$	
18	#295,16	Heang Koe	F	1	0	0		v	Debt		chicken 50\$	
19	#55,5	Prum Yoeun	F	2	4	0	v			out of list ,three orphane children	chicken 50\$	
20		Koy Mao	M	4	0	0			Debt	out of list	chicken 50\$	

1ª AYUDA ECONÓMICA REALIZADA POR FUNDACIÓN UNES (III)

Otra parte de la ayuda fue con arroz y otros tipos de primera necesidad, que fueron repartiendo por la comunidad.



VISITA A LA ESCUELA POR UN COLABORADOR DE LA FUNDACIÓN UNES

Después de reiteradas peticiones por parte de Chey Sipho, el pasado agosto de 2012, Carlos Plans, voluntario y cooperante con Fundación UNES visitó a la escuela OCCO y la comunidad de Preydach.

Gracias a esta visita se ha podido hacer este informe y se ha realizado la primera ayuda.

A través de un video estamos dando a conocer las actividades de Sipho en la aldea de Preydach, a la cual pretendemos dar más ayuda en un futuro, tanto a los habitantes de la aldea, como a la escuela OCCO.

